



*En direct du
Rotary
p 2*

*Le président
communiqué
p 2*

40ème année 2015-2016

BULLETIN N° 36 DE LA RÉUNION DU 2 MARS 2016

Rencontre amicale Après le repas, notre Président prend la parole comme de coutume. Il annonce les anniversaires à venir en mars : la liste est dense, et les rencontres à venir, notamment la soupe de Carême qui sera servie mercredi prochain, le 9 mars au Domino. Le Président invite les membres à s'inscrire et annonce que les dons récoltés à cette occasion seront versés à l'action Minex.

Le Président transmet les excuses de notre collègue Marc Baudin, régulièrement absent pendant cette période de grande charge professionnelle.

Ensuite, plusieurs membres prennent tour à tour la parole.

Joseph Eigenmann, notre délégué Polio plus, nous donne les dernières nouvelles de la campagne END POLIO NOW. Elles sont, dans l'ensemble, très réjouissantes :

Nous sommes vraiment proches du but !

En 2016, aucun cas de nouvelle infection n'a été enregistré jusqu'à présent (état du 26/1/16). Cela vaut même pour la Syrie qui, en raison de la guerre civile, avait connu un rebond ces dernières deux années.

Il y a pourtant toujours quelques foyers de risque, notamment en Afghanistan et Pakistan. A Quetta, des policiers qui gardaient un centre de vaccination furent tués et il reste des zones où les gens refusent de faire vacciner leurs enfants.

Mais les efforts continuent : La Fondation a libéré une nouvelle tranche de 35 millions de USD et notre DDC suisse a budgeté 500'000 CHF pour cette année et la prochaine. Par ailleurs, le bénéfice du tournoi de golf du District 2000 sera, pour la 3^e fois de suite, attribué à ce projet-phare (20 mai à Niederbüren ; golfeurs intéressés : s'inscrire chez www.osgc.ch; pour des plus amples renseignements contacter walter.ernst@sgkb.ch).

(Suite en page 2)

LES CAMPS BOL D'AIR

C'est en 1992 que l'association cantonale regroupant les clubs Rotary du canton, ainsi que celui de Payerne a créé ces camps destinés alors aux enfants de Tchernobyl. Ces camps ont duré jusqu'en 2007 et ce n'est que depuis 2014 que de nouveaux camps ont été organisés. Désormais, il s'adresse à des enfants de régions européennes prétéritées.



LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois de mars:
JM Sommer le 3
S.Renz le 5 (40 ans)
P Pugi le 6, J.
Spérisen le 12
C. Zumwald le 14
M Rossier le 16
S Schibler le 18
JD Genoud le 25
P Hirt le 29
P Angéloz le 30
B Deschenaux le 31

MEMBRES PRÉSENTS

24 membres

APÉRITIF

L'apéritif a été offert par Philippe Broillet ; un grand merci !



À SUIVRE...

Le 9 mars à 18h30 au Domino, **Soupe de carême. Inscriptions obligatoires**

Le 16 mars à 12h00 à la Grenette, rencontre amicale

NOS GLOBETROTTERS

XXX

NOS VISITEURS

XXX

JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre secrétaire ...

... et pour l'action Mine-Ex

ERRATUM

Le n° de **téléphone** de Ernst Erismann n'est pas correct dans **l'annuaire du Rotary**. N'utilisez que le **079 629 17 39**

DATES À RETENIR

12.03.2015 Assemblée de district à Cossonay (Théâtre Pré-aux-Moines)

01.04.2016 Repas de soutien pour le camp Bol d'air à l'hôtel Cailler à Charmey

26.05.2017 Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Nous avons le plaisir de vous annoncer que nous avons trouvé un suppléant au responsable du protocole en la personne de Didier Wuilloud. Un grand merci de la part de tous pour cet engagement.

Il reste à pourvoir le suppléant du secrétaire, ainsi qu'un membre supplémentaire pour la commission Mine-Ex.

La collecte de la soupe de Carême se fera au profit de Mine-Ex. Inscriptions obligatoires.

L'appel à candidature pour le prix Elsener 2016 a été lancé.

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100 0

Jean-Luc Quartenoud nous rappelle le repas de soutien pour la prochaine édition du Bold d'air (voir en page 1). Voir aussi à ce sujet l'information publiée comme annexe au bulletin du 20 janvier passé.

Le ZONTA Club de Fribourg organise un concert, le 7 mai prochain, dont le bénéfice sera destiné à alimenter un Fonds pour la formation des femmes. A ne pas rater ! (Voir à ce sujet les annexes au présent bulletin).

Rencontre amicale, suite :

Pascal Mayer informe à propos de la fondation Elsner : La fondation a ouvert la période des candidatures u prix 2016. Il encourage nos collègues rotariens à communiquer les noms de jeunes talents, dans les domaines de l'art ou du sport, susceptibles de recevoir le prix de CHF 10'000.-.

Joseph Vonlanthen rappelle qu'il représente notre club dans la commission d'échange des Jeunes du District. Il s'y déroule foule de discussions intéressantes. La commission joue en outre régulièrement un rôle d'intermédiaires entre les parents et/ou les enseignants. A la fin, **Guido Kessler** nous transmet les chaleureuses salutations de nos collègues et amis Jean-Gabriel Digier et Bruno Bapst.

Brumes et pluies

Ô fins d'automne, hivers, printemps trempés de boue,
Endormees saisons ! je vous aime et vous loue
D'envelopper ainsi mon coeur et mon cerveau
D'un linceul vaporeux et d'un vague tombeau.

Dans cette grande plaine où l'autan froid se joue,
Où par les longues nuits la girouette s'enroue,
Mon âme mieux qu'au temps du tiède renouveau
Ouvrira largement ses ailes de corbeau..

Extrait de « Brumes et pluies » Charles BAUDELAIRE
(1821-1867) :

EN DIRECT DU ROTARY

LE PROFIL ROTARIEN...

Lettre de février de notre gouverneur Yves Tabin ... suite



... Pour vaincre la forte résistance de son club, au lieu de faire des discours, il passa aux actes. Sous son impulsion, le tout nouveau club de Chicago, dont il était le président cette année-là, lança en 1907 un ambitieux projet : des toilettes publiques au City Hall de Chicago. Il entraîna dans son sillage d'influents associations locales. Cette première action d'intérêt public de l'histoire du Rotary fut un franc succès. On imagine la queue des Rotariens, enfin gagnés au don de soi, inaugurant fièrement l'urinoir. L'élan libérateur était donné. Un club de patrons avait pris le leadership d'une oeuvre de salubrité publique et efficacement soulagé un pressant besoin de la population. Encouragée par un si noble exemple, la Convention de Portland de 1911 adoptera bientôt notre impérisable devise : « Service above self ». Des dizaines d'années plus tard, le Rotary réitérera l'exploit, entraînant cette fois-ci le monde entier dans l'aventure de PolioPlus, projet de santé publique encore plus glorieux qu'une vespasienne.

Des monopoles

Autre caractéristique fondatrice du Rotary, chaque membre avait son exclusivité au sein du club. Il était seul à y représenter sa « classification ». Paul Harris y tenait beaucoup : « There would be a unique advantage, in each member having the exclusive representation of his particular trade or profession » (cité par James Walsh, The first Rotarian, p.81). Longtemps, cette règle fut sacrée. Un club ne pouvait accepter plus d'un représentant de la même profession. De même que chaque club avait son territoire, chaque membre jouissait d'un monopole au sein du club. Chacun régnait sans partage sur son secteur d'activité et les autres membres du club constituaient pour lui une clientèle captive.....

à suivre sous <http://www.rotary1990.ch/> Tableau ci-dessus : Roberto Ferruzzi : « Rio San Trovaso » (huile).



Pierre-Auguste Renoir « Les parapluies (1881 - 1886)